



やらまいか

クラブテーマ：参加して、行動して、ロータリーを楽しむ Let's Enjoy Rotary

会長/大木健市 幹事/林 博宣 会報委員会/中西弘徳・宇野秀幸 例会/毎週火曜日 12:30 豊川商工会議所
事務局/豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 TEL0533-86-2535 Fax0533-86-8889 HP/<http://toyokawahoi.tank.jp>

本年度第35回 通算1519回 平成30年3月20日(火)	出席報告	会員総数	出席者数	出席率	3/6修正出席率
		66名	40名	64.5%	88.3%

ゲスト:(なし) ビジター:(なし)

★会長あいさつ

大木健市会長



こんにちは。本日はロータリー5大奉仕の職業奉仕についてお話をします。

ポールハリスが113年前に作った

ロータリークラブは、職業人が集い親睦をしながら親戚づきあいしましょうと言うのが始まりです。奉仕と言う考えが起きたのが、発足から1年程たった時に、ドナルド・カーター氏を勧誘する時、入会を断られた時に始まります。

このドナルド・カーター氏は、「会員同士が利益を求め合うというのが、一業種一会員の原則であるならば入れない。同業者はどうなるのか？また、職業を持たない一般社会の人たちはどうなるのか？自分たちだけで助け合って栄えてゆく様なエゴイズムの団体は永続性がない。そのような団体には入れない」というものでした。

これにポールハリスは頭を砕かれたような衝撃を受けました。そして、「カーター氏の言うとおりだ、クラブの生き方を変えよう」と言って、職業人の親睦のエネルギーを世の為、人の為に使おうと決心するのです。これがロータリーの奉仕の概念の誕生です。

このようにして親睦と相互扶助を目的とするロータリークラブから、親睦と奉仕を目的とするクラブに進化をし、今現在も世界に34,000以上のクラブと120数万人の会員数を

誇る巨大組織になりました。

毎週1回決まった例会場に集まり、自分たちの職業人としての考え方や姿勢などを披露しあいながら、例会と例会の合間には会員相互の利益となる会話や行動をする。これが職業奉仕であるといえます。合わせて親睦を重ね、心を割って話し合える人間関係を作る。これが、ロータリークラブの基本の親睦と職業奉仕と言えるのではないのでしょうか。

来週26日の月曜日に、豊橋南ロータリークラブの例会にお招きを頂き、卓話をして参ります。一人では心細いので、柴田会長エレクト、杉浦次年度幹事も一緒に行ってもらいます。今から大変に緊張をしていますが、次回例会でご報告をさせていただきます。

★幹事報告

林 博宣幹事

次回例会について

4/3 台湾歓迎例会について

4/14 職場見学例会について

★委員会報告

国際奉仕委員会 (井指和昭委員長)

台中松竹 RC の来訪について

★卓話「人権擁護委員の仕事」



大木悦子会員

今日は、人権擁護委員という仕事についてお話をさせていただきます。まず、人

権擁護委員の制服を着させて頂きお話に入ります。ちょっとカッコ悪いのですが、豊川の人権擁護委員は、この制服を着ています。他の地区は、ウィンドブレーカーのように少しカッコ良いのを着ている所もありますが、豊川はこのスタイルです。

人権擁護委員という制度ができたのが、昭和24年だそうです。その時には、日本全国で150人の人権擁護委員がいました。そこから始まって、今では1万4千人の人権擁護委員がおり、愛知県では520人、豊川市は14人います。中学の校区で、1校区1人か2人です。

人権擁護委員の管轄は、法務局になります。委任状が法務大臣から来ます。1期が3年で、3年半前にこの委任状を頂きました。私の委任状は、松島みどりさんの法務大臣名で頂きました。今は2期目に入りました。

皆さん、民生委員とか更生保護委員という言葉は聞いたことがあると思います。人権擁護委員というのは、初めて聞かれる方もいると思います。私も3年半前に受ける時にも初めて聞きました。どんな仕事をするのかも分かりませんでした。

職務としては、3つあります。人権相談、啓発活動、人権救済の3つです。目的としては、人権尊重思想の普及を図ることにより、人権を尊重することの重要性を正しく認識してもらうことにあります。これを目的として活動をしています。

人権相談は、豊橋の法務局と豊川の市役所と名古屋の法務局で、当番制で人権相談を担当します。私は、この人権相談をすると聞いた時に、私なんかに相談が出来るのかと、一番の心配でした。実際、豊橋の法務局で相談を受けるのですが、電話だったり、面談だったり、色々な方法で相談を受けます。豊橋の当番は、色々な方が来られます。何回も来られる方もいます。ここなら話を聞いてくれるだろうと相談に来られているように感じました。豊川の当番は、よろず相談と一緒に相談を行っているので、専門の方がおられるので、私たちは隣で聞いている形が多くあります。名古屋の当番が一番大変です。話を聞かせてもらうだけで、なかなか私たちではアドバイスをすることが難しい事案が多くあるように思います。本当に困った時には、法務局の方にそのままお預けする形を取っています。

啓発活動は、人権擁護委員を知ってもらうために活動をしています。去年の冬に“いな

りん”が広報大使に任命されて、私たち一緒に行動をしてくれています。“いなりん”と一緒に、良い宣伝になると思っています。活動の一つとして、保育園や小学校、中学校に行ってお話をする活動をしています。保育園は、紙芝居で「お友達をいじめてはいけないよ」といった内容を紙芝居にして、見てもらった後で、どうだったか聞いたりしています。小学校は、体育館でプロジェクターを使って、人権についての見てもらい、同じようにどうだったか聞いたりしています。中学校は、保育園や小学校でやっているような事は出来ません。専門の方に生徒さん前で話をしてもらったりしています。人権について考えてもらう時間をつくってもらう様にしています。5月の“おいでん祭”にもブースを頂いて、啓発活動を行っています。

人権に関する作文、標語、絵画の募集も行っています。私は作文委員を担当しています。一人当たり60~70作品を読んで、3~4作品を選んで、そこから皆さんでもう一度作品を読んで選んでいきます。なかなか大変な作業です。内容は“いじめ問題”が多いです。

SOS ミニレターという制度があります。小学校、中学校に手紙を書く用紙を配ってあります。子ども達が、先生、家族、友だちにも言えないような事を、その手紙に書いてもらおうと、私たちに届きます。それに対して返事をする活動もしています。私も返事を書きました。いじめの問題が多いです。とても心を痛める内容もありました。学校にも家にも居場所がないという手紙を読んだ時に、どんな返事を書けばよいのか悩みます。他の人権擁護委員の人に、本当に私たちは役にたっているのだろうかという話をしました。私の中では、手紙をくれた子がどうしたら楽になれるのか、いつも悩みながら手紙を書いています。一度、返事を書いた子から、また手紙が来た時には、役に立っているのかなと思う事もあります。私は、まだ3年半なのでそれはないのですが、何年も手紙のやり取りが続いているという事案もあるようです。その子にとっては、その人権擁護委員さんが心の糧になっているのかもしれない。

年に1回、研修旅行があります。今までに2回行きました。最初に行ったのが、ハンセン病の施設に伺いました。この時に、人権擁護委員の大先輩である井指光基会員の奥様と一緒にいかせて頂きました。このハンセン病

の施設に行ったときに、90歳近い入所者の方のお話を伺いました。自分の人権を守るために今まで生きて来られた様に感じました。平成8年に隔離政策が廃止になっているのですが、それ以後も世の中に受け入れられてない状況です。戦前から隔離されている方もいるので、家族とも音信不通の方もいらっしゃいます。バスで自分が住んでいた地域に行くこと旅行があったそうです。バスから降りる事もなく、車窓から見るだけと言う旅行ではあっても、その方々にとっては、とても懐かしい旅行だったのかもしれないです。

2回目の研修旅行は、同和地区に行きました。同和の方々のお話を聞かせて頂きました。いまだに人種差別があることが残念です。同和の方々がされている仕事を見た時に、その光景があまりにも鮮烈過ぎたことを覚えています。

人権擁護委員にならせて頂き、普通なら経験できないことを経験させて頂いております。時間も取られて、それなりに大変な事もあります。色々なお役を頼まれたりすることがありますが、社会勉強にもなりますので、色々なものを知ることもできます。この3年半、今までにない、良い経験をさせて頂きました。今日は、人権擁護委員という仕事があることを皆さんに是非知って頂きたいと思ってお話をさせて頂きました。ありがとうございます。

★地区協のための指導者会議見学

3月25日に「地区研修協議会のための指導者会議」が名古屋のホテルナゴヤキャッスルで開催され、来年度のホストクラブとして、実行委員会と次年度会長幹事で見学に行きました。



★ゴルフ同好会

第4回ゴルフ同好会コンペが3月23日に平尾CCで開催されました。

		GROSS	HDCP	NET
優勝	来山健一	75	0	75
準優勝	加藤哲山	101	20	81
3位	中西弘徳	87	6	81
コピソ	来山健一、中西弘徳、山本章吾、吉田 悟			
ドラコン	加藤哲山、吉田 悟			



★TASC 活動報告

3月25日に穂の国ハーフマラソンが行われ、今年も沿道から水の提供とランナーの応援をさせて頂きました。



★ニコニコボックス

加藤哲山会員 誕生日を祝って頂き
井指和昭会員 〃
夏目雅康会員 色々祝って頂き

会報担当：中西弘徳会員・宇野秀幸会員